

EL VAPOR.



PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES.

N.º 23.

SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y DOMINGOS.

PRECIO DE SUSCRICION.—6 rs. al mes en Alicante y 16 por trimestre.—Fuera. 18 id.—Estrangero, 25.

AÑO I.

ALICANTE, 9 DE AGOSTO DE 1859.

LA POLÍTICA Y LA LOCALIDAD.

ARTÍCULO 2.º

Tratábamos de probar en nuestro anterior artículo, lo necesario que es deslindar en los pueblos, de una manera clara y precisa, los intereses locales, cuyo impulso ó abandono afecta á todos igualmente, de los intereses políticos ó de bandería, los cuales, por su índole especialísima, giran sobre una esfera que, salvas raras escepciones, dista mucho de ser la expresion verdadera de las necesidades del país.

La política, bajo este aspecto, con sus frecuentes y multiplicados cambios, la consideramos como una de las mayores calamidades sociales, aunque dentro de todos los sistemas hallaríamos medios sobrados para labrar el bien, si en su aplicacion y desarrollo presidiera la buena fé, y los sentimientos egoistas y ambiciosos cedieran el puesto á la abnegacion y al patriotismo. No siendo, pues, nuestro ánimo encomiar las excelencias, ó poner en relieve los vicios de que adolecen las varias escuelas que se disputan el dominio del mundo, bastará al fin que nos proponemos, aducir nuevas razones, ó probar con casos prácticos, cuan perjudicial y funesto ha sido y será á los pueblos vivir en lucha perpétua, y bajo la mortífera influencia de una atmósfera cargada siempre de gases electo-políticos, cuya densidad se opone á todo pensamiento regenerador.

No se consigue, en verdad, el triunfo de una doctrina, por grande que sea su bondad, dificultando el engrandecimiento de los pueblos, enervando sus fuerzas productoras, cegando las fuentes de su prosperidad. Las escuelas políticas, así en las regiones morales, como en el órden civil, deben luchar con mas nobles armas, y sacrificar los gozes efimeros de una dominacion fugaz y e-téril, á los verdaderos adelantos y al bienestar general. En esos combates infecundos, en esas guerrillas de alfilerazos, jamás se logra una victoria completa y decisiva, por que el enemigo que solo se ve herido de una punzada aguda y mortificante, que apenas le penetra en la epidermis, concentra su odio y sus rencores, para lanzar sobre su adversario en la primera ocasion, los dardos envenenados de su venganza.

Mas no es esto solo; las cuestiones de partido que han venido sobreponiéndose á las cuestiones de otra sig-

nificacion mas elevada para el engrandecimiento de los pueblos, han llevado con harta frecuencia por desgracia, al seno mismo de los ayuntamientos, ese intolerante espíritu, hijo de las pasiones políticas, y la rivalidad ciega é intransigente de bandería, desvirtuando la accion de esos cuerpos protectores, llamados esclusivamente por la ley á promover la riqueza de sus administrados, y á iniciar todas las reformas de que sea susceptible el distrito municipal que representan.

Si, pues, el caracter invariable de esos cuerpos populares, es y debe ser siempre esencialmente administrativo; toda idea que se encamine á introducir en ellos, como base de su existencia, el elemento político, y por consiguiente la discordia y la animosidad, conducirá naturalmente á la perturbacion y al desconcierto. Déjese libre á la administracion local de esas trabas inútiles y peligrosas, contrarias al principio salvador que constituye su unidad y su fuerza, y entonces su accion será espontánea, progresiva, uniforme y fecunda para los intereses vecinales.

Una vez comprendida la necesidad de segregar lo político de lo administrativo, la cuestion vendrá naturalmente á descender al terreno personal, que, como la esperiencia tiene demostrado, es siempre resbaladizo y vidrioso, pero en este caso, y dando por establecida aquella premisa, no será tan difícil llegar á un término feliz, que sea el principio ó la iniciacion decidida y resuelta de otra era de paz y de progreso.

En ocasiones dadas; la oposicion á los administradores del patrimonio comun, dentro del círculo de la ley, puede ser gérmen de grandes bienes, pero si esa oposicion se erige en sistema único y constante, sus efectos serán desastrosos, por que hasta envuelve un gran elemento de inmoralidad. Solo deberá emplearse aquel remedio extremo, cuando la mala fé ó la ineptitud reconocida comprometan los sagrados intereses de los pueblos, pero mientras existan señales manifiestas de que los individuos que se hallan al frente de una localidad procuran llenar sus deberes con celo, patriotismo y esactitud, ningun hombre honrado debe negarles su leal cooperacion, cualquiera que sea la distancia que los separe en el campo de la política. Continuaremos.

El Srío. de la Redaccion,
Antonio Campos Rodrigo.

SALUD PUBLICA.

Gracias á la Divina Providencia, y no obstante el intenso calor, impropio de nuestro clima, que venimos sintiendo, el estado de la salud pública en nuestra Provincia, puede asegurarse que es envidiable.

Ni los cálculos de la ciencia, ni el aspecto sanitario de España y la mayor parte de Europa, ni ninguna de las probabilidades que pudieran escitar racionalmente los temores de verlo alterado, dan margen á la intranquilidad.

Sin embargo, como es ley eterna en el mundo, que en el placer siempre ha de haber un fondo de dolor, y que en el bien, constantemente ha de reflejarse el mal, de algunos días á esta parte se ha observado en la generalidad de algunas poblaciones, en cuyo número puede contarse la Capital, que ciertos rumores que tienen su origen en acontecimientos por demás naturales y ordinarios, han producido un efecto tan desconsolador, que si bien se halla justificado con el recuerdo, reciente aun, de pasados horrores, nosotros faltáramos á nuestros deberes, sino nos apresuráramos á desvanecerlo con la esposicion veráz de lo sucedido.

Nuestros lectores habrán comprendido sin dificultad, que nos referimos al pánico causado por las suposiciones vagas, de que en Murcia se han dado casos de enfermedades sospechosas.

Pues bien, esto, por la hora presente, es afortunadamente inexacto: las enfermedades reinantes hoy en Murcia, son las propias de la estacion, mas ó menos exacerbadas, por las condiciones especiales del país y por la temperatura extraordinariamente alta que allí se experimenta. Algunos cólicos nerviosos fulminantes han atacado á ciertas personas de posicion, que han tenido la desgracia de sucumbir, y el viso de aquellas, mas bien que su número, que fué insignificante, ha sido la única y esclusiva causa de esa alarma que ha tenido eco aquí.

Esto es lo que real y positivamente ha ocurrido, y para afirmarlo, poseemos datos irrecusables. Hasta que los hemos adquirido, hemos guardado absoluta reserva, por que en materia tan delicada nos proponemos, y lo ofrecemos solemnemente á nuestros lectores, hablar siempre impulsados por la mas profunda conviccion.

Pero si es indudable que las cons-

ternaciones serian hoy tan infundadas, como perjudiciales son en todas ocasiones, no lo es menos en nuestro concepto, que la inercia de la administracion, siquiera se cohoneste con el deseo de no alarmar, es causa, en circunstancias análogas á la presente, de multitud de males que, latentes al principio se hacen ostensibles cuando ya carecen de remedio.

En 1849, tuvimos enfrente de nosotros, á doce horas de nuestras playas, esa terrible enfermedad, cuya definicion mas exacta, es la de la muerte; y el Gobierno, sin contemporizaciones de ninguna especie, y con una energia admirable, desplegó toda su actividad, proveyendo á los municipios de fondos, á las juntas sanitarias del personal que les faltaba, á las localidades de hospitales provisionales, y á las autoridades de ilustradas instrucciones, para que con unidad y sin vacilar evitaran abusos y trastornos, que en momentos de crisis son mas trascendentales que la misma calamidad.

El mal no se estendió sobre nuestro horizonte, y ello lo debemos atribuir despues de Dios á la administracion pública, que cumplió con su mision.

Al contrario en 1854.

La epidemia declarada, diezaba poblaciones de nuestro suelo; meses enteros reinó señora en Galicia, y creyendo mas útil y saludable el sistema de las ocultaciones, de las reservas, y de los alardes de seguridad, las autoridades se mantuvieron en el quietismo mas absoluto, el gobierno lo toleró, la administracion se narcotizó, y cuando quiso obrar, era ya tarde.

¿Cuales fueron las consecuencias, por lo que hace á nuestra capital?

Harto bien lo recuerdan, los que estuvieron entre nosotros.

La Misericordia del cielo, de la que fué instrumento el mártir, cuyo recuerdo todos veneramos, salvó á nuestros pueblos del hambre y de la anarquía que iban tomando proporciones inconmensurables; y todas las clases, y todas las individualidades, sin esceptuar las mas pusilánimes, esclamaban diciendo «Malhadada sea la confianza ciega.»

Para concluir: si la evidencia de estos sucesos ha de servir de algo, si la administracion no ha de renunciar al mas esencial de sus atributos, que es la prevision, y los pueblos han de gozar de esa tranquilidad inefable que solo se cifra en la confianza inspirada por sus autoridades, creemos que estas deben seguir las vias prudentes del año de 1849, olvidando por completo las de 1854.

Aun dado el caso de que las disposiciones (preventivas adoptadas siempre con mesura y en una forma tal, que alejen en lo posible toda idea de peligro, por que no lo hay,) quedaran sin uso, como quedarán, la administracion siempre habria prestado un señalado servicio, por que habria creado la predisposicion favorable en el público, para que al verlas tomar otra vez, no las creyese precursoras infalibles del azote, y daría un gran paso para que

el servicio sanitario, cediendo á las exigencias de su indole especial, se desempeñase á imitacion del servicio militar en las plazas de armas, que es como debe desempeñarse, esto es, con igual vigilancia y esmero en tiempo de paz, que cuando el enemigo está al frente.

Este es nuestro leal convencimiento: á pesar de él, respetaremos sinceramente, cualesquiera actitud que las autoridades tómen, contraria a nuestro parecer, apoyado en la mas dolorosa de las esperiencias.

Nos limitaremos á recordarles el pró y el contra de las cosas, y la tremenda responsabilidad moral que pueden contraer; y aun esto lo hubiéramos sacrificado, si Diarios científicos extranjeros no nos hablaran de enfermedades desastrosas aparecidas en el ejército aliado, y si correspondales celosos, de acreditados periódicos de Madrid, no hubiesen llamado ya la atencion del Gobierno, no ya para mostrarle el mal declarado, porque no existe, sino para encarecerle la precaucion, siempre muy benéfica y necesaria.

CRONICA DE MADRID.

El Sr. ministro de Estado ha marchado á tomar los baños minerales, y segun decreto que publica la Gaceta del domingo, durante su ausencia queda encargado del despacho de aquel ministerio el Sr. Presidente del Consejo de ministros.

—S. M. la Reina ha tenido á bien conceder el Regium excautur para ejercer su destino á D. Andrés Leveroni, nombrado vice-consul de las Dos Sicilias en Alicante.

—Por la comision de estadística general del reino se trabaja activamente para proponer al gobierno de S. M. los medios de llevar á cabo la ley sobre medicion del territorio.

S. A. el infante D. Sebastian ha nombrado secretario suyo particular al Sr. Roa, antiguo empleado de Hacienda, y gefe en la actualidad de la secretaría de la casa del Sr. Duque de Osuna.

—Segun el *Anuario económico-estadístico* del Sr. Ramirez Arcas, la superficie del territorio español, destinada al cultivo de cereales, es de 20.992.582 fanegas. Las tierras se dividen en 1.^a 2.^a y 3.^a calidad, y produce 167.490.056 fanegas de grano, resultando despues de cubiertas las necesidades del consumo, un sobrante del 17.844.306 fanegas. El producto de las 160.423 fanegas de tierra sembradas de raices alimenticias, principalmente de patatas, es de 80.211.140 arrobas. La produccion de nuestro ganado vacuno, lanar, cabrío y de cerda, es de 69.314.286 arrobas, sobrado tambien despues de satisfecho el consumo ordinario 12.031.986 arrobas. Despues el autor se ocupa de los líquidos, resultando de sus cálculos, que en el viñedo tenemos 2.876.244 fanegas de terreno, que producen 441.600.000 cántaras de vino, y 4.206.000 de aguardiente, todo lo cual

asciende á un total de 462.000.000 de cántaras; y suponiendo que cada habitante bebe por termino medio, dos copas de vino al dia, resulta que en un año consume 5 cántaras, 23 cuartillos y una copa, lo que da un consumo total de 93.096.640 cántaras, resultando un sobrante de 68.903.360.

ESTRANJERO.

Segun las últimas noticias de Viena, se cre en Paris, que el emperador Francisco José, consiente en la reunion del Congreso europeo, como no se alteren los preliminares de Villafranca. Prusia accede igualmente, y se cree que Inglaterra por no quedar aislada, enviará plenipotenciarios.

En los círculos políticos se agita la cuestion de si el Congreso será formado de las cinco grandes potencias y Cerdeña, ó si tomarán parte en él todas las naciones que asistieron al Congreso de 1815, pues se trata de reformar el tratado de dicho año.

—La proposicion de lord Elcho se ha aplazado. El coronel Herbert ha debido presentar ya á la Cámara de los comunes una proposicion, diciendo «que la Cámara opina que las fuerzas militares existentes hoy en el reino Unido, son insuficientes para hacer frente á las necesidades actuales.

—Las últimas noticias de Bombay, confirman la insurreccion del quinto regimiento. Muchos individuos de las tropas licenciadas robanan y asesinan en los caminos reales.

—El 5 del actual, llegó á Marsella, el emperador de Persia, con cincuenta personas de su servidumbre.

Siguen desembarcando en aquel puerto, tropas procedentes de Italia.

—Se habla de un viaje del Czar á Odesa, en donde tendrá una entrevista con el principe Couza.

—En la Romania sigue reinando el órden.

—En Bolonia el dia 2 los comisarios sardos habrán entregado el mando.

—Se han celebrado honras fúnebres por los soldados franceses y sardos muertos en la guerra.

—Azeglio, en su proclama, al anunciar que se retira, recomienda á los pueblos el órden y promete hacer esfuerzos para obtener de Europa que se cumplan los deseos de los italianos,

—*El Independiente* de Turin dice que la Toscana ha votado por unanimidad su anexion al Piamonte.

—Los venecianos han redactado una esposicion en la que se pide un Congreso de las grandes potencias para el arreglo de las cuestiones italianas.

—Dicen de Florencia que esperan alli á Garibaldi para que tome el mando del ejército toscano.

—Gran parte de la prensa inglesa se pronuncia contra el restablecimiento de los ducados italianos.

—Segun, se anuncia desde Paris, el Emperador salia para Chalons el 6 del actual, en cuyo punto permanecerá tres dias.

—El 17, saldrá acompañado de la Emperatriz para Saint-Laurent y el 4 de setiembre irán á Biarritz.

—El 6, segun parece, debian empezar las conferencias de Zurich. El conde de Colloredo salió el 4 para dicho punto.

—Todos los marineros de la escuadra de Tolon que habian cumplido el tiempo de reglamento á bordo de los buques de la armada han sido enviados á sus hogares.

Los romanos que han servido en la última guerra han recibido permiso del Sumo Pontífice para regresar á sus casas.

PROVINCIAS.

El tren de limpia con que cuenta actualmente el puerto de Valencia se compone de dos vapores remolcadores, tres dragas y quince gánguiles, todos en el mas perfecto estado de conservacion.

Segun manifiesta en un suelto de última hora el *Diario Mercantil*, periódico de aquella ciudad, el espediente del puerto es asunto definitivamente concluido, y el dia 5 se estaban estendiendo las órdenes para la publicacion de la subasta.

—En Tarragona se trabaja activamente para el establecimiento del correo diario en todos los pueblos de la provincia.

—Se ha descubierto en Valladolid una fábrica de sellos falsos de franqueo, habiendo caido en poder de la autoridad alguno de los criminales.

—En Teruel se ha promovido una suscripcion con el laudable objeto de indemnizar en parte á los labradores que sufrieron las consecuencias del incendio ocurrido en la tarde del 24 de julio.

GACETILLAS.

AL DIARIO MERCANTIL.—Cuando en uno de nuestros últimos números preguntábamos si el mar valenciano permitiría la construccion de cierta clase de baños, no lo haciamos movidos por lo que aquel periódico tiene la bondad calificar de *candidez*.

Nada de estraño vemos en que se diga que las olas del Grao, son en extremo bulliciosas, y mas enemigas que en otras playas, de que se les opongan obstáculos.

¿No lo han dicho antes que nosotros, esas eternas obras del puerto, que cual otra tela de Penélope, todo lo que adelantan por el dia, lo atrasan por la noche?

¿No es esto verdad, querido cólega, no es verdad?

Por lo demas, estad tranquilo, que nunca incurriremos en la ridícula tentacion de pretender rebajar en lo mas

minimo á Valencia, por cuya Ciudad tenemos vivas simpatias, inferiores solo á las que sentimos por nuestra patria.

NUÉVO CÓLEGA.—Ha principiado á publicarse en la Coruña otro periódico titulado *El Ateneo*, que á juzgar por su número primero, está llamado á ocupar un puesto distinguido en la prensa de provincias. Le deseamos vida próspera, y larga cosecha de suscripciones.

DEFUNCION.—El 3 del actual falleció en Barcelona, el Sr. D. Fernando Patxot, cenocido escritor catalan, y redactor *El Telégrafo*. Descanse en paz.

MARTILLO.—Ayer atrajo gran concurrencia á una de las tiendas de la calle Mayor, la venta en pública subasta de varios articulos de loza y cristal, hecha á voz de pregonero. Esta novedad, que nos recuerda el antiguo Martillo de Madrid, debe producir buenos resultados por que escita poderosamente el deseo y hasta el amor propio de los compradores.

ES SEGUNDA SUPLICA.—El remate que sirve, ó mejor dicho que servia de adorno, á una de las barandillas de la escalinata principal del paseo, continúa sin reponerse. Tampoco se ha pensado que sepamos, llevar á efecto la renovacion completa de las gradas de dicha escalinata, demasiado destrozadas ya para que continúen asi. Sobre ambas cosas volvemos á llamar la atencion del señor Alcalde, para que se sirva tomarlos en consideracion.

NEPTUNO.—Algunas de las personas que concurren á tomar los baños en este establecimiento, echan de menos en las casillas, una plancha de corcho, ó de cualquiera otra substancia esponjosa que sirva para poner los pies en el momento de salir del mar. Siendo esta mejora tan fácil de introducir, no dudamos que la adoptará el propietario de los baños, cuyos buenos deseos á favor del público son harto reconocidos.

COMERCIO.

CAMBIOS.

Alicante, 6 de Agosto.

PLAZAS.	FECHAS.	PAPEL.	DINERO.	OBSER.
Londres..	90 d.f	50 3/4	50 7/8	
Paris....	8 dv.	5 f 26	5 f 28	
Marsella..	id.	id.	id.	
Paris....	30 d.f	5 f 28	5 f 30 3/2	
Madrid..	8 dv.	3/4 d.	1 d.	
Barcelona	id.	escaso.	par. 1/8	
Cádiz....	id.	id.	3/4 7/8	
Sevilla...	id.	id.	7/8 d.	
Málaga..	id.	id.	id.	
Valencia.	id.	1/2 d.	7/8 d.	
Murcia...	id.	escaso.	3/4 d.	
Orihuela.	id.	id.	id.	
Alcoy....	id.	id.	1/2 5/8	

Madrid 7 de Agosto.

Hoy no habido Bolsa, en el Bolsin ha hallado dinero el consolidado á 43-40, y la diferida á 32-95, ambos al contado.

Paris 6.

Quedan el 3 francés á 70; el 4 1/2 97-15, el interior español á 42 el diferido á 32 1/4.

Londres 6.

Quedan los consolidados de 95 1/4 á 3/8.

ESTADO de los recojidos en la Casa de Misericordia, huérfanos, desamparados y Hospital de San Juan de Dios en esta capital, el dia 8 del mes actual.

ESTABLECIMIENTOS DE BENEFICENCIA.

Casa de misericordia, huérfanos y desamparados.....	197
Casa de Maternidad.....	5
Casa de espósitos hasta la edad de seis años.....	27
TOTAL.....	229

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS.

Enfermos pobres.....	68
Idem que pagan estancia.....	12
TOTAL.....	80

ÚLTIMA HORA.

En Murcia y en algunos puntos de aquella provincia, se han presentado ciertas indisposiciones, poquísimas en número, que han merecido la calificacion facultativa de cólera-morbo asiático. Esto es incomprendible, hasta para los profesores mas prácticos en el conocimiento de esta enfermedad. Segun el testimonio de ellos, y si la noticia no se halla falta de exactitud, será la primera vez que el cólera se ha desarrollado en una poblacion del interior, aislada y súbitamente, sin haber sido importada del exterior.

De esta misma estrañeza parece que participa el Gobierno, el cual se asegura de público, que va á mandar una comision científica, para que estudie é informe si la enfermedad aparecida es realmente la que se dice.

Por todas estas consideraciones, el caso se ofrece tan anómalo y tan improbable, que si nuestros lectores nos imitaran, pondrian la noticia en tela de juicio, y se abstendrian de darla asenso, hasta que nuevos y luminosos datos, llegarán á hacerla indudable.

Por lo que hace al territorio de nuestra Provincia, la salud sigue siendo, todo lo satisfactoria que puede desearse.

Por lo no firmado,

Antonio Campos Rodrigo.

EDITOR RESPONSABLE,

D. JUAN MONTERO URIOS.

Imp. y lit de la Viuda de J. J. Carratalá, plaza de la Constitucion, núm. 2.

ANUNCIOS DE EL VAPOR.

**VAPORES
DE A. LOPEZ**



**CORREOS
Y COMPAÑIA**

**Servicio de gran velocidad, en combinacion con los Ferro-carriles
de MADRID y PARIS.**

PARA BARCELONA Y MARSELLA

Todos los Miércoles á las 11 de la mañana.

PARA CARTAGENA MALAGA Y CADIZ

Todos los Sábados, á las 11 de la noche.

Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.

El vapor **ALICANTE**, sale para **CARTAGENA, MALAGA y CADIZ** el sábado 13 á las 11 de la noche.

El vapor **MARSELLA**, sale de este puerto para **BARCELONA y MARSELLA**, el miércoles 10, á las 11 de la noche.
Se despachan en la Agencia de D. Gabriel Ravello.

PLANCHADORA.

Doña María Tavarné, que ha ejercido su profesion en las principales ciudades de España y del extranjero, ofrece sus servicios al público de Alicante, calle de San Francisco, número 45, á precios sumamente módicos, y advierte que plancha todo género de ropas lisas ó bordadas.

LIBROS

PARA EL COMERCIO.

En el establecimiento de la Viuda de Carratalá, hay un gran surtido de todas clases y tamaños para *mayor y diario*, perfectamente encuadernados á la moderna, con el lomo y cantoneras de latón; tambien los hay de todas clases en diferentes rayados; en folio, 4º, y 8º; cuadernos en blanco, copiadores á prensa con los cartones impermeables, y todos cuantos puedan ser necesarios al Comercio.

Ademas, se encontrarán prensas y brochas para la trasmision de las cartas.

CERVANTES.

Revista de instruccion pública, literatura y ciencias, dedicada á la defensa del profesorado español y de los buenos principios de enseñanza, redactada por D. Silvestre Rougier.—Epoca segunda.—Se publica en Valencia el 10, 20 y 30 de cada mes, y su precio 30 rs. al año, remitidos en letra ó sellos con sobre al redactor, Valencia, Glorieta, 1.

ULTIMA NOVEDAD.

En el bazar de los Sres. Lopez y Cámara. Calle Mayor, casa del pasage, se acaba de recibir un gran surtido de su casa de París, In brazaletes, pendientes, aderezos, agujas, leinas, jmelos, cadenas para reloj, sombrillas, paraguas, bastones, látigos para montar, andeleros, palmatorias, cubiertos, platillos de plata Ruolz, sacos de camino, frascos forrados de paja, bolsas y demas objetos de viaje, juguetes, juegos, rompe-cabezas y otros; bronce, porcelanas y crisal, candelabros, floreros, frascos de tocador, ect. ect.

Todos los artículos de este establecimiento, se recomiendan por su elegancia, novedad, y módicos precios.

ARROZ Y QUESO.

En el almacen de D. Miguel Colomer, se halla de venta arroz superior á 25 .s. arroba, y bolas de queso de Holanda á 15 rs. una.



SERVICIO MARITIMO DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES-POSTAS FRANCESES.

TRASPORTES DE VIAJEROS Y MERCANCIAS.

Línea única directa de gran velocidad en correspondencia con los ferro-carriles de Madrid á Alicante y de Marsella á Paris.

De Alicante á Marsella directamente en 36 horas.

De Alicante á Orán directamente en 14 horas.

Salidas de.....

}	Marsella para Alicante, los Jueves á las 4 de la tarde.
	Alicante para Orán, los Sabados á las 12 del día.
	Orán para Alicante, los Jueves á las 12 de id.
	Alicante para Marsella, los Viernes á las 12 de id.

Los pasajeros de 1.^a y 2.^a clase tienen pagada la manutencion á bordo con el precio del pasaje.

La compañía se encarga gratis en Marsella del refrendo de los pasaportes y del embarque de los viajeros.

Este servicio esta confiado á buques de vapor de gran velocidad, principalmente dedicados al trasporte de los viajeros.

Los vapores de las Mensagerias Imperiales, saliendo de Marsella tres veces á la semana para Italia, dos veces á la semana para Argel, una vez á la semana para Malta, la Grecia, la Turquía, el Mar Negro, el Danubio, la Siria, la Argelia y Tunez, y una vez cada dos semanas para el Egipto, reportan un inmenso beneficio al comercio.

EL **OASIS** llegará á este puerto, procedente de Orán el 12 del corriente saliendo el mismo dia para Marsella.

EL **HERMUS**, procedente de Marsella, llegará á nuestro puerto, el 13 de agosto, saliendo el mismo dia para Orán.

Estos vapores admiten la correspondencia pública, en la administracion principal de correos, hasta una hora antes de su salida.

Para fletes y pasajes, dirigirse en Alicante á los señores **D. Juan B.º Lafora y hermano**, agentes de la Compañia.